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一条城铁 半岛同城

青青烟烟威威荣荣““珍珍珠珠链链””激激活活了了
一条城铁，半岛同城。
12月底，连通胶东半岛地区的青烟威荣城际铁路将正式通车运营。这条我省首条城际高速铁路的开通，缩短的不仅仅是时时空距离。
青荣城际铁路对于山东半岛蓝色经济区和胶东半岛高端产业聚集区的发展意义深远。除了半岛末端的交通被盘活之外，，沿线即墨、莱西、海阳、荣

成等县级市的房产、旅游、人才、市场、资源、资本，通过这条城铁有机地聚合。

本报记者 宋磊
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●青荣城铁设计为客运专线铁路，主要
承担青岛与烟台、威海之间的城际客流，同
时承担部分跨线客流。

●从全国范围看，青荣城际铁路将沟通
胶济、青连、德龙烟、烟大轮渡等铁路通道，
极大地缩短威海与环渤海、京津冀、长三角
等地区的时空距离，威海与济南。

济济南南至至青青岛岛城城际际铁铁路路

青青荣荣城城际际铁铁路路

青青岛岛至至日日照照城城际际铁铁路路

烟台到济南：
由7小时缩短到3小时

威海到济南：
由6小时缩短到3小时

威海到北京：
由 8 小 时 缩 短 到
4 . 5小时

威海到烟台：
由 1 小 时 缩 短 到
0 . 5小时

即墨到青岛：
15分钟

烟台到青岛：
由5小时缩短到1 . 5小时

威海到青岛：
由3 . 7小时缩短到
1 . 5小时

房地产：

房子追着高铁跑

“青岛后花园”、“城铁边”、“青荣城际、
免费高速——— 享45分钟青岛经济圈，约1小
时直达山东及中部核心城市”……

即墨、莱西、海阳、威海街头，房地产开
发商打出的这些广告，大都与年底即将开
通的青荣城铁有关。

今年三四月份，即墨一家楼盘的置
业顾问纪明霞感觉销量还很平淡，但从9
月份到现在房子越卖越好，不光销量增
加，价格也明显上涨，10月底推出的5个
楼盘，小高层均价5500元，多层均价6800
元，与去年同期相比每平方米增加了800
元。

受城铁效应影响，即墨的佳源都市、高
迪墨香郡，莱西的梦想望城、香阁丽苑、岸
芷汀兰等楼盘销量与前期相比也有了很大
提升。

莱西市房产局副局长胡云涛说，2009
年，岸芷汀兰每平方米均价还在2000元左
右，现在随着青荣城铁开通临近，每平方米
均价已经到了4400元。

在烟台，距离城际铁路出站口不远的
一处名为“柏林春天”的住宅楼盘，2012年
每平方米4000多元都卖不动，现在均价已
经涨到了5000多元。

莱西北站西侧，占地4300亩的“梦想望
城”打的就是城铁牌———“从莱西北站到我
们楼盘，步行仅需10分钟”，首期推出的700
套房已预售完毕。

“有了人流就会有钱流。”青岛一家不
动产公司的总经理孙先生认为，对于青岛
楼市而言，这种城际间的人口流动，直接受
益的是即墨和莱西。

旅游：

抱团发展 “慢游”半岛

“没事的时候，一早从烟台出发，到青
岛找个朋友吃个饭；返程途中，去即墨泡个
温泉，再去莱西湖边钓个鱼，晚上坐车回
来。”烟台37度梦幻海水乐园工作人员范梓
琳这样展望青荣城际开通后的“同城生
活”。

半岛地区旅游资源有许多相似之处，
有山有海有温泉，青荣城际开通后，会不会
造成各城市之间的竞争呢？

在青岛市社科院研究员张树枫教授眼
里，这几个地方的人文景观相差较大，烟台
在黄渤海交界，是山东近代最早对外开放
的港口之一，最早的教会从这里开始，还有
葡萄酒、手表等制造业；威海的建筑带有英
国风格，又有抗争日本侵略的各种遗迹。另
外，胶东半岛各地的农业、林业等资源既有
共性也有各自魅力，可以相互补充，组成一
个整体打包推广。

这种观点在半岛旅游界已形成共识。
港中旅(青岛)海泉湾度假区市场营销副总
监单斌说，青荣城铁开通后度假区辐射范
围增大，游客到达的旅游目的地更多，这在
一定程度上会推动各个景区间达成深度合
作。

即墨市旅游局副局长刘广寿认为，交通
时间缩短，意味着近郊游可上升为城际游和
周末游，即墨与烟台的莱阳、海阳，与威海的
乳山、文登可以联合形成一日游、二日游产品
线路，旅行的时间更加充裕了，沿途旅游才会
真正“慢”下来，变成深度游。

烟台市旅游局局长张丛建议，下一步，
可以整合各个城市旅游资源成立城铁联
盟，将青岛、威海、烟台三市联合起来，共同

打造“仙境海岸”品牌。
威海市也提出了争取成立半岛城市旅

游联盟，探索发行“半岛城铁旅游一卡通”，
由三市旅游局推荐旅行社组成城铁旅游合
作体的想法。威海市旅游局建议，开发“城
铁+旅行社+酒店+景区”的综合旅游产品，
实行产品供给一体化策略，并联合制订奖
励政策，调动国内外旅行商向半岛输送旅
游团队的积极性。

“共同开发旅游资源，是一件非常有益
和有趣的事。”青岛市旅游局副局长娄官连
认为，青烟威都有海滨、山地、温泉等自然
资源，可加强行业联盟，打造海滨度假、山
地度假和温泉度假等彰显特色、相互依托、
四季不闲的休闲度假产品。

贸易：

引客流 聚物流

对于商都即墨来说，青荣城际的价值
一方面是客流，另一方面是物流。

目前，即墨在西部城区规划建设了26
平方公里的中国即墨国际商贸城，引进了
复星天贸城和智慧物流园、四季青国际服
装城等重点项目，总投资300多亿元，全力
打造中国北方规模最大、档次最高、带动
作用最强的商贸物流集聚区。

在即墨国际商贸城管委副主任李涛眼
里，青荣城铁的开通将为国际商贸城发展
提供快捷便利的客运和物流服务，增强市
场辐射能力和影响力。为此，商贸城还规划
设计了青荣城铁站前商务区。

即墨服装市场A区三楼的意大利时尚
馆，以展示意大利的二三线品牌为主，这里
一双鞋的价格从1500元至4500元不等，为
意大利纯手工制作。目前这家意大利时尚
馆的主要客户为代理，类似于屈臣氏的品
牌集合店以及商场专柜。根据即墨市与意
大利手工业联合总会签署的协议，今后绝
大多数的意大利产品想要进入中国市场销
售，即墨将是唯一一处集散地，然后再经由
即墨发往国内其他城市。意大利手工业联
合总会国内事业部部长江崇海希望青荣城

铁开通后，会有更多的烟台、威海等地的顾
客来到即墨，挑选100%原产自意大利的产
品。

而位于荣成的中韩边贸城，就在荣成
市重点规划的高铁商贸物流圈中。为了吸
引更多业主，边贸城给首批进驻业主免3年
房租。这座边贸城的目标是打造成全国最
大的海洋食品配送基地、全国最具影响力
的边贸商品集散中心，力争年交易额达到
100亿元以上。

“以前从济南乘火车来这儿要8个小
时，城际铁路开通后，济南到荣成只需4个
多小时,感觉离省城近了很多。”中韩边贸
城的有关负责人表示，城铁开通之后，包括
济南、淄博等地的游客都可以坐火车来到
荣成，边贸城的影响力也将进一步提升。

产业互补：

青岛的人才 海阳的资源

“青岛有人才，海阳有资源，我们公司有
资本有实力有梦想，这才是最佳组合。”在青
岛贝尔特生物产业园总经理华卫看来，将这
些资源组合到一起的一个重要因素，就在年
底开通的青荣城际铁路。

在华卫看来，青岛有中国海洋大学、青
岛大学、中科院海洋研究所、黄海水产研究
所等科研单位。依托于这些高等院校和科
研机构，贝尔特在青岛建有研发中心，在海
阳经济开发区建有产业园，经济开发区靠
近海滩，新鲜的鱼类和虾皮能及时运到产
业园转化成海洋蛋白等产品。但这家集海
洋生物制品与生物医药研发、销售、国际贸
易为一体的高科技企业，却因为交通原因
在招聘高端人才方面遇到困难。

前段时间贝尔特海阳公司想招聘一位
副总，目标人选原来在青岛工作，因为嫌没
有动车不方便最终没来。每年，山东大学药
学院的研究生都会来实习，每次都会有人抱
怨，因为坐大巴从济南来海阳需要6个多小
时。而华卫在杭州的北大校友，之前多次说
过要来贝尔特在海阳的生物产业园指导，最
后嫌交通不便没来。还好，年底青岛至海阳
将通动车，这位校友很痛快地答应，一旦通
车马上赶来。

现在，投资400亿的核电二期工程项
目、投资800亿的碧桂园项目、投资200亿的
保利达项目正在海阳有序建设中。在海阳
市发改局副局长于新春看来，这些项目的
落户建设，都与海阳日益改善的交通环境
有着极大关系。

任何拓展发展中国家市场

的机会都是阳关大道

11月5日，在中国国际渔业博览会上，
何乔治大使忙了一上午，为智利贻贝做宣
传推广，而智利贻贝的经销商皮特先生也
忙着招待一波又一波的中方贸易公司。

在智利，经销贻贝的销售商一共有6
家，而皮特所在的公司充当了贻贝“买手”
的角色，聚拢本国贻贝捕捞资源，寻找中国
销售下家。

皮特告诉记者，现在的中国海产品销
售市场上，谁有了销售渠道，谁就有了号令
掌控各国生鲜产品的话语权。去年智利生
鲜在天猫展出，就算是大使亲往推介，但是
给天猫商城的宣传费一分钱也不少。事实
上，几十万的推广费花得确实值，效果好的
话他们还乐意加钱。

现在，除了少部分国家通过政府牵头，
在一些电商平台上搞大规模贸易推广外，
大量的国外公司仍在探寻着属于自己的线
下经营销售模式。

加拿大MDMP渔业贸易公司在进入中

国市场后就探索过多种经营销模式，但这
些模式很多属于老旧渠道，很难让作为后
来者的他们赢得足够的市场份额。这家公
司的副总裁史薪满先生告诉本报记者，去
年底，MDMP尝试着跟国内一些大酒店特
别是连锁酒店进行合作，实行专送专营方
式，2014年销售量增加了30%以上。

作为日本企业，日本平和时代也在中国
探索新型的销售渠道。这家专做金枪鱼等鱼
类的日本企业在以往将产品专门卖给在中
国经营的日本料理店和寿司店。从去年开
始，平和时代开始在大连等一些日本企业较

多的地区开设专门的连锁餐饮门店，以实体
门店带动金枪鱼类的销售和保鲜。

现在，不管是日本的平和时代，还是加拿
大的MDMP，就像美国的水果公司老板维尔
布鲁格说的，“任何能够拓展发展中国家市场
的机会，都是一个阳关大道。”

“相比之下，我们更希望中国企业能去
智利开设水产品加工工厂。”何乔治说，现
在在智利，有很多贸易商充当“买手”角色，
把货物运到中国去再分拣、加工，这无疑要
增加相当多的成本。相比之下，他更希望中
国企业能去智利投资水产品加工工厂。
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